

# ACTA DE LA SESIÓN PERMANENTE DEL CONSEJO GENERAL AL TÉRMINO DE LOS ACTOS CÍVICOS CON MOTIVO DE LA JORNADA ELECTORAL, DEL PROCESO ELECTORAL LOCAL ORDINARIO 2021 ELECCIÓN DE AYUNTAMIENTOS DE FECHA 06 DE JUNIO DE 2021

En la ciudad de Saltillo, Capital del Estado de Coahuila de Zaragoza, siendo las siete horas con seis minutos (07:06), del día de hoy domingo seis (06) de junio del (2021) dos mil veintiuno, se reunieron las y los integrantes del Consejo General en el recinto del Instituto Electoral del Estado de Coahuila, ubicado en el Boulevard Luis Donaldo Colosio No. 6207, Fraccionamiento Rancho La Torrecilla, para celebrar Sesión Permanente con motivo de la Jornada Electoral del Proceso Electoral Local Ordinario 2021, Elección de Ayuntamientos, a la cual fueron previamente convocadas y convocados por instrucciones del Secretario Ejecutivo, Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez, con las atribuciones que le confieren los artículos 342, numeral 1, inciso c) y 367, numeral 1, incisos b) y f) del Código Electoral para el Estado de Coahuila de Zaragoza.



#### PRIMERO. - LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARACIÓN DE QUÓRUM LEGAL.

En uso de la voz, el Secretario Ejecutivo, Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez, procedió a verificar la asistencia de las y los miembros del Consejo General del Instituto Electoral de Coahuila, manifestando que, al inicio de la Sesión, se encontraban presentes:

Presidenta del Consejo General, Mtra. Gabriela María De León Farías; Consejeras y Consejeros Electorales: C.P. Gustavo Alberto Espinosa Padrón, Mtro. Alejandro González Estrada, Mtra. Beatriz Eugenia Rodríguez Villanueva, Mtro. Juan Antonio Silva Espinoza, Mtro. Juan Carlos Cisneros Ruiz y Lic. Madeleyne Ivett Figueroa Gámez.

Representantes de los Partidos Políticos: por el Partido Acción Nacional, Lic. Guillermo Federico Quintero Rodríguez; por el Partido Revolucionario Institucional, Lic. Rodrigo Hernández González; por el Partido de la Revolución Democrática, C. Andrea Liliana Quintana Dávila; por el Partido Verde Ecologista de México, Lic. Liliana Ramírez Hernández; por el Partido Movimiento Ciudadano, C. Gustavo Malacara Valdez; por el Partido Morena, Lic.

Acta de la Sesión Permanente del Consejo General Con motivo de la Jornada Electoral del 06 de junio de 2021, Elección de Ayuntamientos 07:06 horas

.



Jorge Alberto Leyva García; por el Partido Encuentro Solidario, C. Reynaldo Aguirre Rico y por el Partido Redes Sociales Progresistas, Lic. Ma. Rosario Anguiano Fuentes.

Enseguida el Secretario Ejecutivo, Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez, declaró la existencia de quorum legal para sesionar.

# SEGUNDO. – LECTURA Y, EN SU CASO, APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.

En uso de la voz el Secretario Ejecutivo, Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez procedió a dar lectura al orden del día.

- 1. Lista de asistencia y declaración del quórum legal.
- 2. Lectura y, en su caso, aprobación del orden del día.
- 3. Declaratoria de Sesión Permanente con motivo de la Jornada Electoral del 6 de junio de 2021, mediante la cual se elegirán a las y los integrantes de los Ayuntamientos del Estado Coahuila de Zaragoza.
- **4.** Mensaje de la Consejera Presidenta del Instituto Electoral de Coahuila, e intervenciones de los integrantes del Consejo General, con motivo de la Jornada Electoral.
- 5. Informe sobre la primera verificación de las medidas de seguridad de la documentación electoral por parte de los Comités Municipales Electorales, previa entrega de la misma a las Presidencias de las Mesas Directivas de Casilla.
- 6. Informe de la Secretaría Ejecutiva sobre la instalación e inicio de las sesiones de los Comités Municipales Electorales, con motivo de la Jornada Electoral 2021.
- 7. Seguimiento de la Jornada Electoral.

2

8. Inicio del Programa de Resultados Electorales Preliminares.

Acta de la Sesión Permanente del Consejo General Con motivo de la Jornada Electoral del 06 de junio de 2021, Elección de Ayuntamientos 07:06 horas A



- 9. Seguimiento a la recepción de los paquetes electorales, al término de la Jornada Electoral en la sede de los Comités Municipales Electorales.
- 10. Clausura.

Enseguida la Consejera Presidenta, Mtra. Gabriela María De León Farías, preguntó si había alguna intervención respecto del orden del día, al no haber intervenciones, le solicitó al Secretario Ejecutivo, Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez, tomar la votación correspondiente para la aprobación del orden del día, quedando aprobado por unanimidad de votos de las y los Consejeros Electorales presentes.

A continuación, la Consejera Presidenta, Mtra. Gabriela María De León Farías solicitó al Secretario Ejecutivo, Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez, continuar con el siguiente punto del orden del día, ante lo cual, el Secretario Ejecutivo prosiguió a hacer la presentación de este.

TERCERO. - DECLARATORIA DE SESIÓN PERMANENTE CON MOTIVO DE LA JORNADA ELECTORAL DEL 6 DE JUNIO DE 2021, MEDIANTE LA CUAL SE ELEGIRÁN A LAS Y LOS INTEGRANTES DE LOS AYUNTAMIENTOS DEL ESTADO COAHUILA DE ZARAGOZA.

En uso de la voz, la Consejera Presidenta, Mtra. Gabriela María De León Farías procedió a rendir la Declaratoria de la Sesión Permanente con motivo de la Jornada Electoral del 06 de Junio de 2021, en los siguientes términos: "Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 7 y 13 del Reglamento de Sesiones del Instituto Electoral de Coahuila, en relación con lo que dispone el artículo 352, numeral 1, inciso h) del Código Electoral para el Estado de Coahuila de Zaragoza, el Consejo General se declara en Sesión Permanente, a efecto de dar seguimiento al desarrollo de la Jornada Electoral del día de hoy, 06 de junio de 2021, en la que, la ciudadanía coahuilense acudirá a las urnas a emitir su sufragio para elegir a las y los integrantes de los Ayuntamientos del Estado de Coahulla. Acto continúo, solicitó al Secretario Ejecutivo, Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez, continuar con el siguiente punto del orden del día, ante lo cual, el Secretario Ejecutivo prosiguió a hacer la presentación de este.



4

# INSTITUTO ELECTORAL DE COAHUILA

CUARTO. - MENSAJE DE LA CONSEJERA PRESIDENTA DEL INSTITUTO ELECTORAL DE COAHUILA, E INTERVENCIONES DE LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL, CON MOTIVO DE LA JORNADA ELECTORAL.

En uso de la voz Consejera Presidenta, Mtra. Gabriela María de León Farías, por razón de orden, solicitó iniciar con las intervenciones de las y los integrantes del Consejo General; preguntando, en primer lugar, a las y los Consejeros Electorales si deseaban hacer uso de la voz. Al no haber participaciones por parte de las y los Consejeros Electorales, cedió el uso de la voz, en el orden de su registro, a las y los representantes de los partidos políticos que desearon intervenir. En primer lugar, cedió el uso de la voz al Representante del Partido Acción Nacional, Lic. Guillermo Federico Quintero Rodríguez.

Enseguida, el Representante del Partido Acción Nacional, Lic. Guillermo Federico Quintero Rodríguez mencionó: "Sí gracias. Pues con el deseo de que esta jornada se lleve en paz, en tranquilidad y que se tenga éxito en la participación de toda la ciudadanía, que por vez primera se rompa ese techo que prácticamente ha estado en un 60% de participación, que sea más, que tengamos el 100%. Esa es la mejor intención que este partido tiene, y éxito en todas las labores de esta institución, gracias".

Acto continúo, la Consejera Presidenta, Mtra. Gabriela María De León Farías cedió el uso de la voz al Representante del Partido Morena, Lic. Jorge Alberto Leyva García.

El Representante del Partido Morena, Lic. Jorge Alberto Leyva García señaló: "Gracias Presidenta, buenos días Consejeros, compañeros, pues como lo hemos dicho, la civilidad que hemos tenido durante este proceso todos los partidos políticos tiene que verse demostrada el día de hoy; pedir la intervención en determinado momento de las autoridades competentes en dado caso que se llegue a necesitar para la representación de Morena, para nuestros candidatos y nuestras candidatas en el estado de Coahuila, pues estaremos dando la asistencia correspondiente y seremos portavoces ante este Consejo General sobre aquellas situaciones que se pudieran presentar. Quiero agradecer a mis compañeros representantes de partidos políticos que en todo momento hubo una gran civilidad, en todo momento hubo una gran apertura, en todo momento hubo un diálogo y sobre todo también

Acta de la Sesión Permanente del Consejo General Con motivo de la Jornada Electoral del 06 de junio de 2021, Elección de Ayuntamientos 07:06 horas 1



al Instituto que, en todo momento, sus Consejeros, su Secretario Ejecutivo y su Presidenta demostraron apertura y coordinación, y sobre todo mucha comunicación entre las instituciones partidistas. Para Morena, insisto, este día es muy importante porque se consuman muchas cosas no solamente en Coahuila sino en el país, por eso hoy solamente si quiero dejar muy en claro que en determinado momento que se llegara a necesitar una intervención de alguna autoridad, lo haremos en esta Sesión de Consejo General Permanente, y si no, pues estaremos aquí garantes de llevar a cabo los procedimientos correspondientes que establece el Código Electoral y la propia reglamentación. Muchas gracias compañeros".

Enseguida, la Consejera Presidenta, Mtra. Gabriela María De León Farías cedió el uso de la voz a la Representante del Partido Redes Sociales Progresistas, Lic. Ma. Rosario Anguiano Fuentes.



En uso de la voz la Representante del Partido Redes Sociales Progresistas, Lic. Ma. Rosario Anguiano Fuentes aludió: "Sí gracias licenciada, pues lo mismo como del compañero de Acción Nacional y de Morena, desear que todo fluya bien, que transcurra todo en paz y desearnos a todos que nos vaya muy bien a todos los partidos y al instituto, es lo que deseo, y la ciudadanía pues que salga a votar en masa como queremos, para cambiar todo esto, la verdad, es lo que deseo que transcurra todo bien, gracias".

Posteriormente, la Consejera Presidenta, Mtra. Gabriela María De León Farías preguntó si había alguna otra participación. Al no haber más participaciones solicitó el uso de la voz y expresó: "A nombre de quienes integramos el Consejo General del Instituto Electoral de Coahuila, así como de los 23,418 ciudadanas y ciudadanos coahuilenses que justo en estos momentos inician el proceso de instalación de las 3903 casillas que operarán en el territorio estatal, les ofrezco la más cordial bienvenida a ésta, la jornada de las y los ciudadanos. Prácticamente todas las tareas que como autoridad electoral hemos realizado a lo largo de los últimos meses tenían como propósito que hoy, las y los electores coahuilenses cuenten con un centro de votación cercano a sus domicilios y que éste cuente con todos los elementos necesarios para que puedan ejercer el derecho al voto de manera libre y segura. Los trabajos preparatorios realizados para llegar a este día suman miles de horas de un equipo humano que ha realizado las más variadas y numerosas tareas que son indispensables para garantizar la instalación de casillas, la emisión de los votos, su escrutinio

Acta de la Sesión Permanente del Consejo General Con motivo de la Jornada Electoral del 06 de junio de 2021, Elección de Ayuntamientos 07:06 horas

5



y cómputo. El trabajo más importante de este proceso, sin embargo, lo realizan en este momento la ciudadanía que, haciendo gala de su compromiso cívico, ha asumido el reto que implica formar parte de una Mesa Directiva de Casilla, es decir, convertirse en la autoridad electoral más importante de este proceso. Me parece de la mayor relevancia iniciar esta jornada realizando un reconocimiento especial y expresando nuestra gratitud a quienes hoy se hacen cargo del timón y, no tengo duda, nos llevarán a puerto seguro al final de la jornada, cuando concluya el conteo de los votos y los paquetes electorales y se trasladen a las sedes municipales de este órgano electoral. Hacer este reconocimiento a las mujeres y hombres, conciudadanos nuestros, que hoy nos recibirán en las casillas; también me permito reiterar la convocatoria a los 2 millones 262 mil coahuilenses con derecho a votar para que, en correspondencia con el esfuerzo que realizan sus vecinos, destinen un espacio del día para acudir a votar. Este es el momento de la ciudadanía, este es el día en que las manifestaciones individuales construyen el futuro colectivo; es el día de participar y hacer que nuestra voz se escuche y nuestro voto cuente. Todas las condiciones se encuentran dadas para que tengamos una jornada exitosa y en paz, entendiendo por éxito que las actividades de la jornada se desarrollen con plena seguridad y que todas las personas inscritas en el padrón tengan la posibilidad de emitir su voto, que éste se cuente de forma correcta y que la ciudadanía pueda conocer posteriormente el detalle de los resultados preliminares a través del PREP. Todas y todos podemos y debemos contribuir al éxito de esta jornada, y la tarea más importante que estamos llamados a realizar a lo largo del día es alentar la participación de nuestros conciudadanos. No dejemos de invitar, hasta el último minuto que la legislación nos permite, a nuestros familiares, vecinos, compañeros de trabajo y conocidos para que emitan su voto, si cualquier persona tiene dudas sobre la ubicación de su casilla, el Instituto Electoral de Coahuila ha proporcionado información para que puedan ubicarla, incluso con vínculos georreferenciados que les permita localizar el lugar preciso de votación con un teléfono inteligente. Que nadie se quede sin votar por falta de una invitación o porque no logró ubicar la casilla que le corresponde. Por otra parte, el Instituto Electoral de Coahuila sigue siendo punta de lanza en innovación electoral, el Sistema de Registro de Candidaturas, la Urna Electrónica, el Sistema de Recepción de Paquetes Electorales con este dispositivo, la aplicación de PREP casilla, el PREP, el Sistema de Cómputos, los Protocolos de Seguridad Sanitaria, la Plataforma Candidatura Transparente y los debates en línea entre otros, son buenas prácticas innovadoras que han sido replicadas por otros organismos del país y que garantizan la transparencia y la certeza en el proceso electoral. No puedo dejar de expresar mi respeto y reconocimiento a quienes integran las áreas ejecutivas del Instituto Electoral de Coahuila y los 38 Comités Municipales Electorales, liderados por nuestro Secretario Ejecutivo, por el empeño y profesionalismo puesto en su trabajo, con el que se garantiza què hoy las y los Coahuilenses, puedan elegir libremente a quienes integrarán los 3\$ ayuntamientos del perpetuando con ello la democracia en nuestra entidad. Apropiémonos de esta Jornada Electoral, de este día que es nuestro, todo está dispuesto para que las y los Coahuilenses tengamos hoy una verdadera fiesta cívica, como lo merecemos, tenemos 10

4



horas para cumplir con nuestro deber ciudadano de participar y formar parte de una de las decisiones más relevantes para una comunidad democrática, elegir libremente a sus representantes, les esperamos en las casillas. No falten, Compárele y ivótele!". Al finalizar su intervención, propuso un receso de la mesa de Consejo General, hasta las trece horas (13:00). Consultó con las y los Consejeros Electorales su aprobación. Al estar de acuerdo las y los Consejeros Electorales se decretó un receso de la Sesión Permanente del Consejo General con motivo de la Jornada Electoral del 6 de Junio de 2021, hasta las trece horas (13:00) para continuar con el siguiente punto del orden del día.

Siendo las trece horas (13:00) la Consejera Presidenta, Gabriela María De León Farías reanudó la Sesión Permanente del Consejo General con motivo de la Jornada Electoral del 6 de Junio de 2021, solicitando al Secretario Ejecutivo, Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez, continuar con el siguiente punto del orden del día, ante lo cual, el Secretario Ejecutivo prosiguió a hacer la presentación de este.

QUINTO. - INFORME SOBRE LA PRIMERA VERIFICACIÓN DE LAS MEDIDAS DE SEGURIDAD DE LA DOCUMENTACIÓN ELECTORAL POR PARTE DE LOS COMITÉS MUNICIPALES ELECTORALES, PREVIA ENTREGA DE LA MISMA A LAS PRESIDENCIAS DE LAS MESAS DIRECTIVAS DE CASILLA.

En uso de la voz la Consejera Presidenta, Gabriela María De León Farías solicitó al Secretario Ejecutivo, Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez rendir el Informe correspondiente.

Enseguida el Secretario Ejecutivo, Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez señaló: "Con todo gusto Consejera Presidenta. Recordar que el pasado día 21 de mayo el Consejo General del Instituto Electoral de Coahuila mediante un proceso aleatorio y sistemático seleccionó dos muestras aleatorias de cuatro casillas cada una, para cada uno de los 16 Distritos Electorales, esto en atención a lo que establece el anexo 4.2 del Reglamento de Elecciones, y de esas muestras aleatorias que se seleccionaron fueron informados los Comités Municipales Electorales de acuerdo a esta muestra, así que los municipios de Acuña, Piedras Negras, Muzquiz, San Juan de Sabinas, Sierra Mojada, Nadadores, San Pedro, Monclova, Frontera, Matamoros, Torreón, Parras, Ramos Arizpe y Saltillo procedieron a

Acta de la Sesión Permanente del Consejo General Con motivo de la Jornada Electoral del 06 de junio de 2021, Elección de Ayuntamientos 07:06 horas 4



llevar a cabo esta verificación de las boletas y las actas; esto se llevó a cabo antes del día 31 de mayo, que es cuando inició la distribución de los paquetes electorales a las Presidencias de las Mesas Directivas de Casilla, y como ya se ha mencionado en otras ocasiones, bueno pues las medidas de seguridad que tienen las boletas son: la tinta de alta seguridad, las fibrillas impresas, la microimpresión y una imagen visible a través de una mica especial; también las Actas de la Jornada Electoral tienen tinta de alta seguridad, micro impresión positiva y negativa, imagen visible a través de una mica especial; todas estas medidas de seguridad fueron verificadas de acuerdo a la muestra que se seleccionó, en todos los casos estuvieron presentes las representaciones de los partidos políticos y pues en todos los casos se verificó que estos documentos contaran con estas medidas de seguridad. Esto es lo que corresponde a este informe Presidenta".

A continuación, la Consejera Presidenta, Mtra. Gabriela María de León Farías, preguntó a las y los integrantes del Consejo General si había alguna intervención al respecto, no habiéndola, se tuvo a la Secretaría Ejecutiva por rindiendo el informe correspondiente. Enseguida, solicitó al Secretario Ejecutivo, Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez, continuar con el siguiente punto del orden del día, ante lo cual, el Secretario Ejecutivo prosiguió a hacer la presentación de este.

SEXTO. – INFORME DE LA SECRETARÍA EJECUTIVA SOBRE LA INSTALACIÓN E INICIO DE LAS SESIONES DE LOS COMITÉS MUNICIPALES ELECTORALES, CON MOTIVO DE LA JORNADA ELECTORAL 2021.

La Consejera Presidenta, Gabriela María De León Farías solicitó al Secretario Ejecutivo, Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez rendir el Informe correspondiente.

En uso de la voz el Secretario Ejecutivo, Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez procedió a rendir el informe en los siguientes términos: "Con todo gusto, mencionar que, en punto de las ocho de la mañana (08:00) del día de hoy los 38 Comités Municipales Electorales iniciaron su sesión correspondiente al seguimiento de la Jornada Electoral de este día, y al igual que este Consejo General, pues siguen en Sesión Permanente dándole seguimiento a la Jornada Electoral y habrán de concluir su sesión hasta que reciban la totalidad de los paquetes electorales de cada uno de estos municipios".

A

# Instituto Electoral de Coahuila

#### INSTITUTO ELECTORAL DE COAHUILA

Enseguida, la Consejera Presidenta, Mtra. Gabriela María de León Farías, preguntó a las y los integrantes del Consejo General si había alguna intervención al respecto, no habiéndola, se tuvo a la Secretaría Ejecutiva por rindiendo el informe correspondiente. Posteriormente, solicitó al Secretario Ejecutivo, Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez, continuar con el siguiente punto del orden del día, ante lo cual, el Secretario Ejecutivo prosiguió a hacer la presentación de este.

#### SÉPTIMO. – SEGUIMIENTO DE LA JORNADA ELECTORAL.

La Consejera Presidenta, Gabriela María De León Farías cedió el uso de la voz al Secretario Ejecutivo, Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez para efecto de informar respecto al seguimiento de la Jornada Electoral.

Acto continúo el Secretario Ejecutivo, Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez señaló: "Bueno, pues mencionar que hemos estado dándole un seguimiento puntual a través de los 38 Comités Municipales Electorales, a través del personal que tenemos en cada uno de los municipios y también al Sistema de Información de la Jornada Electoral, que como ustedes saben, bueno pues en este momento ya indica que el 100% de las casillas electorales han sido instaladas".

Enseguida, la Consejera Presidenta, Mtra. Gabriela María de León Farías, preguntó a las y los integrantes del Consejo General si había alguna intervención al respecto, cediendo el uso de la voz, en primera ronda, al Representante del Partido Morena, Lic. Jorge Alberto Leyva García.

El Representante del Partido Morena, Lic. Jorge Alberto Leyva García aludió: "Gracias Consejera Presidenta, nada más dar seguimiento sí a través del Secretario Ejecutivo, si bien establece que están ya instalados en el pleno los Comités Municipales Electorales si hubo algún reporte extraordinario, si alguna situación que pudiera merecer tener conocimiento el pleno de este Consejo, pues para tener conocimiento de ello, porque

Acta de la Sesión Permanente del Consejo General Con motivo de la Jornada Electoral del 06 de junio de 2021, Elección de Ayuntamientos 07:06 horas

(



si bien ya está instalado el 100% de las casillas en el Estado de acuerdo al SIJE pues si a lo mejor alguna particularidad en algún municipio, alguna complejidad en algún Comité Municipal Electoral ser digno de poder plantearlo, se lo agradeceré mucho.

En uso de la voz, y atendiendo lo comentado por el Representante del Partido Morena, Lic. Jorge Alberto Leyva García, la Consejera Presidenta, Mtra. Gabriela María de León Farías manifestó: "Si, gracias, pues no, hasta ahorita hemos tenido los reportes de que se instalaron con regularidad el 100% de las casillas electorales en el Estado y yo si quisiera ser muy enfática en este punto, y bueno, agradecer a los más de 23 mil ciudadanas y ciudadanos pues que nos hicieron, nos ayudaron en esta jornada; se levantaron temprano, acudieron a las casillas, llevaron las boletas, participaron activamente para la instalación de las casillas; lo normal que se da en todos los procesos, algunas se demoraron un poquito más en abrir que otras pero, todas están instaladas creo que es lo importante, a estas alturas ya hay Estados de la República que están reportando que no pudieron abrir sus casillas, y bueno pues lo que estamos viendo también es que hay una generosa afluencia de votantes en todas ellas, así es que hemos estado transcurriendo en paz, sin incidencias y pues con toda tranquilidad en esta Jornada Electoral; por ahí ya algunas candidatas y candidatos ya hasta votaron, nosotros ahorita ya vamos a proceder a lo mismo y bueno pues estamos contentos ¿no? de que esta fiesta ciudadana se esté llevando a cabo con tranquilidad en Coahuila". Acto continúo, preguntó a las y los integrantes del Consejo General si alguien deseaba participar en una segunda ronda, al no haber más intervenciones, se tuvo por cumpliendo el punto relativo al Seguimiento de la Jornada Electoral. Seguidamente, propuso un receso para continuar a las diecisiete horas con treinta minutos (17:30). Consultó con las y los Consejeros Electorales su aprobación. Al estar de acuerdo las y los Consejeros Electorales, siendo las trece horas con ocho minutos (13:08) se decretó en receso la Sesión Permanente hasta las diecisiete horas con treinta minutos (17:30), a efecto de dar seguimiento a la Jornada Electoral.

Siendo las diecisiete horas con treinta y ocho minutos (17:38) la Consejera Presidenta, Gabriela María De León Farías reanudó la Sesión Permanente del Consejo General con motivo del seguimiento de la Jornada Electoral del 6 de Junio de 2021, solicitando al Secretario Ejecutivo, Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez, continuar con el siguiente punto del orden del día.





# OCTAVO. - INICIO DEL PROGRAMA DE RESULTADOS ELECTORALES PRELIMINARES.

En uso de la voz la Consejera Presidenta, Mtra. Gabriela María De León Farías mencionó: "Como es sabido por todas y todos, este Programa de Resultados Electorales Preliminares pues deberá iniciar en punto de las 6 de la tarde, así es que les invito a que nos traslademos a la parte, al primer piso de estas oficinas centrales para que demos inicio formal al Programa de Resultados Electorales Preliminares, por favor, vamos".

Acto continúo, las y los integrantes del Consejo General se trasladan al primer piso de oficinas centrales del Instituto Electoral de Coahuila, para efecto de dar inicio al Programa de Resultados Electorales Preliminares, una vez realizado, regresan a la Sala de Sesiones del Instituto Electoral de Coahuila y continúan con la Sesión Permanente con motivo de la Jornada Electoral del 6 de junio.

A

La Consejera Presidenta, Mtra. Gabriela María De León Farías reanuda la sesión señalando: "Reanudamos esta sesión y cedería el uso de la voz a las y los integrantes de este Consejo General con relación al Programa de Resultados Electorales Preliminares, que pueden empezar a consultar a partir de estos momentos en la página www.iec-prep.org.mx. Les recordamos que los resultados que se dan en esta página son resultados preliminares y los resultados oficiales se estarán emitiendo partir del próximo miércoles, cuando inicien los cómputos de los 38 Comités Municipales Electorales". En seguida, preguntó a las y los integrantes del Consejo General si alguien deseaba participar, al no haber intervenciones, propuso un receso para continuar a las veintidós horas con treinta minutos (22:30) para dar seguimiento al Programa de Resultados Electorales Preliminares y la recepción de los paquetes electorales. Consultó con las y los Consejeros Electorales su aprobación. Al estar de acuerdo las y los Consejeros Electorales, siendo las dieciocho horas con nueve minutos (18:09) se decretó en receso la Sesión Permanente hasta las veintidós horas con treinta minutos (22:30), a efecto de dar seguimiento a la Jornada Electoral.

Siendo las veintidos horas con treinta minutos (22:30) la Consejera Presidenta, Gabriela María De León Farías reanudo la Sesión Permanente del Consejo General con

11



12

# INSTITUTO ELECTORAL DE COAHUILA

motivo del seguimiento de la Jornada Electoral del 6 de Junio de 2021, solicitando al Secretario Ejecutivo, Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez, continuar con el siguiente punto del orden del día.

NOVENO. – SEGUIMIENTO A LA RECEPCIÓN DE LOS PAQUETES ELECTORALES, AL TÉRMINO DE LA JORNADA ELECTORAL EN LA SEDE DE LOS COMITÉS MUNICIPALES ELECTORALES.

En uso de la voz el Secretario Ejecutivo, Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez manifestó. "Claro Presidenta, con todo gusto. Informar que en este momento en los 38 Comités Municipales Electorales del Estado se están recibiendo los paquetes electorales; en este momento ya tenemos el 50 % de los paquetes recibidos, resguardados en las bodegas, pero también hay un número ya importante de paquetes que estamos en este momento recibiendo en las afueras de los Comités, entonces, seguramente en las próximas horas completaremos el 100 % de los de los paquetes".

A continuación, la Consejera Presidenta, Mtra. Gabriela María De León Farías, puso a consideración de las y los integrantes del Consejo General el Proyecto de acuerdo para su discusión, cediendo el uso de la voz, en primera ronda, al Consejero Electoral, Mtro. Alejandro González Estrada.

En uso de la voz el Consejero Electoral, Mtro. Alejandro González Estrada mencionó; "Yo solamente le pediría al Secretario si fuera tan amable de abundar un poco más y precisar que, si bien es cierto, se va a seguir capturando qué es lo que pasa y por qué algún porcentaje del PREP un momento ya no va avanzar ¿a qué se debe? y si pudiera comentarnos nada más está situación de esos detalles de algunas actas y circunstancias que hacen que el PREP no esté en su momento hasta un 100% ¿verdad?"

Atendiendo la petición, el Secretario Ejecutivo, Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez indicó: "Si, con todo gusto, bueno en el caso del PREP en este momento ya tenemos el 86% de avance del Programa de Resultados Electorales Preliminares, y



efectivamente, no hay ningún PREP en la historia del país que haya llegado al 100% simple y sencillamente, porque pues algunas actas no van por fuera del paquete, se introducen todas en el interior y pues también hay algunas actas que no son llenadas correctamente por las y los Funcionarios de Casilla, y no es posible su captura, son ilegibles o los datos simple y sencillamente no coinciden, es por eso que nunca se llega al 100% pero pues muy seguramente un porcentaje arriba del 90% llegará pues ya en un rato, pues ya ahorita estamos en el 86% del PREP. Es el PREP más rápido del país y pues ya en unos minutos más seguramente concluirá".

En seguida la Consejera Presidenta, Mtra. Gabriela María De León Farías, preguntó a las y los integrantes del Consejo General si había alguna otra intervención, al no haber más intervenciones, solicitó el uso de la voz y mencionó : "Hacer un reconocimiento a las y los coahuilenses por esta gran Jornada Electoral que nos hemos dado, hay que decirlo, bueno en punto de las siete y media de la mañana (07:30) más de 23 mil coahuilenses acudieron a las casillas a instalar las 3903 casillas electorales, y bueno también hay que hacer un reconocimiento a que el 100% de las casillas electorales se instalaron en el Estado; también durante toda la Jornada Electoral hubo una copiosa participación de la ciudadanía en las casillas, esto se llevó a cabo con orden, en paz y hasta ahorita llevamos el 86 % del Programa de Resultados Electorales Preliminares, con una participación reportada hasta el momento del 57. 45%, de verdad felicidades a Coahuila por esta gran fiesta cívica que ha tenido, como la merecemos las y los coahuilenses. Y bueno, también quiero hacer mi extensiva está felicitación y todos mis respetos a quienes integran las áreas ejecutivas del Instituto Electoral de Coahuila, los Comités Municipales Electorales, también los Capacitadores Asistentes Electorales, que en estos momentos están pues en campo recolectando paquetes, tomando capturas del PREP casilla, y bueno por este extraordinario trabajo. A las diez de la noche pues ya llevamos al 82% del Programa de Resultados Electorales Preliminares de avance, y bien lo ha dicho el Secretario, pues somos los más avanzados del país, somos los más rápidos y esto es en beneficio de la transparencia y de la certeza de este proceso electoral, y por supuesto en beneficio de las y los coahuilenses, de verdad una felicitación y no podemos más que sentirnos orgullosos de esta gente de Coahuila pues que se ha comportado a la altura de las circunstancias". Acto continuo, preguntó a las y los integrantes del Consejo General si alguien deseaba participar en una segunda ronda, cediendo el uso de la voz al Secretario Ejecutivo, Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez.





En uso de la voz el Secretario Ejecutivo Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez señaló "Únicamente por actualizar los datos de los paquetes electorales recibidos. En este momento, en este momento ya hay 2240 paquetes recibidos en los Comités Municipales, lo que representa el 57 % del total".

En seguida la Consejera Presidenta, Mtra. Gabriela María De León Farías solicitó el uso de la voz en segunda roda, y aludió: "Para ahondar un poco más en el cuestionamiento del que hablaba el Consejero Alejandro, pues hemos avanzado muy rápido en el PREP, por supuesto que hemos avanzado muy rápido en el PREP, pero efectivamente, va a llegar un punto en el que se detenga no por otra cosa, sino porque estamos esperando que lleguen los paquetes más alejados de las comunidades rurales de Coahuila ¿no? En algunos casos pues no han podido ser capturadas a través del sistema PREP casilla, sino que hay que esperar a que lleguen al comité y bueno pues ustedes saben que tenemos zonas rurales muy alejadas, que en algunos casos pues pueden durar hasta cinco o seis horas en llegar al comité y es por eso que vamos a esperar un poco más a que este PREP avance ¿no? Y bueno también pues la participación de, insisto, de la ciudadanía de Coahuila ha sido muy copiosa es del 57. 46 %, hasta el momento, e insistir en que bueno pues estamos haciendo las cosas muy bien en el Instituto Electoral y esto abona a la confianza y la certeza de la ciudadanía en este proceso electoral". Al finalizar su intervención preguntó a las y los integrantes del Consejo General si alguien deseaba participar en una tercera ronda de intervenciones, cediendo el uso de la voz al Representante del Partido Morena, Lic. Jorge Alberto Leyva García.

En uso de la voz el Representante del Partido Morena, Lic. Jorge Alberto Leyva García manifestó: "Muchas gracias Presidenta, pues sí, yo quiero tomar la voz en atención a que, si bien fue y ha sido una participación importante, y ahorita está el tema del PREP, creo que vienen días también muy importantes para este Instituto, porque ahorita sí estamos hablando en las bondades de un sistema en el cual Coahuila es pionero que es, un, sus Resultados Preliminares Electorales, pero pues creo que viene lo más importante que es ahora sí el conteo, la recepción, el resguardo y el de llevar a cabo escrutinio y cómputo correspondiente. Será una semana también de mucha participación de muchas, de muchas partes, de mucha gente de participar en esto y sí esta sesión, celebrar esta jornada, celebrar esos avances que se han tenido por parte del Instituto y sin dejar de lado, que aquí en el caso de Morena, y creo que estoy hablando por todos partidos, estaremos pendientes de llevar a cabo los escrutinios y cómputos correspondiente, la asignación de RP'S, y que pues bueno

1

14



todavía estamos por comenzar una segunda y conclusión de proceso electoral, entonces, creo que hay que ser muy, en este caso la representación de Morena, muy enfática de que pues esto sigue, las cosas hay que tomarlas y ver lo bueno y retomar los puntos a seguir en esta semana. Muchas gracias Presidenta".

Acto continuo la Consejera Presidenta, Mtra. Gabriela María De León Farías, preguntó a las y los integrantes del Consejo General si había alguna otra participación al respecto. Al no haber más intervenciones propuso hacer un receso más prolongado, esperar a que lleguen los paquetes y se informe acerca de cómo ha avanzado el PREP. En ese sentido propuso un receso para continuar a las nueve horas (9:00) del día siguiente (lunes 07 de junio de 2021). Consultó con las y los Consejeros Electorales su aprobación. Al estar de acuerdo las y los Consejeros Electorales, siendo las veintidós horas con cuarenta minutos (22:40) se decretó en receso la Sesión Permanente hasta las nueve horas (09:00) del lunes 07 de junio de 2021, para dar seguimiento a la Sesión Permanente con motivo de la Jornada Electoral 2021.

Siendo las nueve horas con un minuto (9:01) del día lunes siete (07) de junio del (2021) dos mil veintiuno la Consejera Presidenta, Gabriela María De León Farías reanudó la Sesión Permanente del Consejo General con motivo de la Jornada Electoral del 6 de Junio de 2021, solicitando al Secretario Ejecutivo, Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez, continuar con el siguiente punto del orden del día.

DÉCIMO. - SEGUIMIENTO A LA RECEPCIÓN DE LOS PAQUETES ELECTORALES, AL TÉRMINO DE LA JORNADA ELECTORAL EN LA SEDE DE LOS COMITÉS MUNICIPALES ELECTORALES.

En uso de la voz el Secretario Ejecutivo Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez informó "Con todo gusto Consejera Presidenta. Buenos días a todas y todos, bueno informar básicamente que a las cinco y media de la mañana (05:30), ya de este día, pues se concluyó con la recepción de los 3903 paquetes electorales, y todos estos paquetes ya se encuentran a resguardo en los 38 Comités Municipales, en las bodegas, mismas que fueron selladas ante la presencia de las representaciones de los partidos políticos. Así seguirán hasta este miércoles a las ocho de la mañana (08:00) que inicien los cómputos municipales; y también informar que también a esa hora, a las cinco y media de la mañana (05:30), se capturó la

15



última acta de las 3903 del Programa de Resultados Electorales Preliminares. El PREP se encuentra al 100% desde las cinco y media de la mañana (05:30), y también estaríamos en posibilidad de que en unos minutos más a las nueve y media de la mañana (9:30) ante la presencia del Notario Público pudiéramos ya cerrar oficialmente el PREP.

Acto continúo la Consejera Presidenta, Gabriela María De León Farías puso a consideración de las y los integrantes del Consejo General lo informado por parte del Secretario Ejecutivo, respecto al seguimiento a la recepción de los paquetes electorales, al término de la Jornada Electoral en la sede de los Comités Municipales Electorales. Al no haber intervenciones por parte de las y los integrantes del Consejo General, solicitó el uso de la voz y manifestó: "Bien, yo únicamente pediré el uso de la voz para extender una felicitación a quienes integran el Instituto Electoral de Coahuila por el excelente desempeño que tuvieron el día de ayer durante la Jornada Electoral. Hay que decirlo el PREP de Coahuila fue el más rápido de los organismos electorales que estábamos al frente de las elecciones en el país; y bueno, también habrá que decirlo, pues el Sistema de Recepción de Paquetes Electorales informó de manera muy puntual, no solamente a nosotros, sino también a la ciudadanía y a los partidos políticos la forma en cómo iban llegando los paquetes a los Comités Municipales Electorales. Felicito a la Secretaria Ejecutiva, a las Direcciones Ejecutivas, también a nuestro personal que se encuentra desplegado en campo, a quienes integran los 38 Comités Municipales Electorales, incluidos los CAES y los Supervisores; pero, sobre todo, yo quisiera extender una felicitación a las y los ciudadanos de Coahuila por habernos dado esta Jornada Electoral ejemplar el día de ayer. El 100% de las casillas en el Estado se instalaron sin violencia, sin incidencias mayores, un poco más de 23000 coahuilenses acudieron puntualmente a instalar éstas 3903 casillas electorales, y la ciudadanía salió a votar en orden, en paz, siguiendo los Protocolos de Seguridad Sanitaria, que gran ejemplo de civilidad nos han dado. Y bueno, felicidades a quienes participaron en esta Jornada Electoral de las maneras diversas que había de participar, ya sea como Observadores Electorales, ya sea como Funcionarios de Casillas, ya sea como representantes de partidos políticos, y quienes estuvieron también participando en esta gran fiesta cívica que tuvimos el día de ayer los coahuilenses, pues muchísimas gracias a todos, quienes colaboraron también con nosotros a las autoridades de salud, a las autoridades de seguridad en el Estado, no tuvimos incidencias que reportar y bueno pues finalmente el día de hoy le hemos dado a las y los coahuilenses mucha tranquilidad con relación a estos procesos democráticos. Amanecieron con la noticia de quiénes van a ser sus representantes en los ayuntamientos y seguramente todo va a transcurrir con paz y con civilidad, como lo hemos hecho siempre". Acto continúo solicitó al Secretario Ejecutivo, Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez, continuar con el siguiente punto del orden del día, ante lo cual, el Secretario Ejecutivo prosiguió a hacer la presentación de este.



16

# Instituto Electoral de Coahuila

#### INSTITUTO ELECTORAL DE COAHUILA

SEXTO. - CLAUSURA.

La Consejera Presidenta, Mtra. Gabriela María De León Farías, siendo las (09:06) nueve horas con seis minutos, del día lunes siete (07) de junio del (2021) dos mil veintiuno dio por clausurada la Sesión Permanente del Consejo General con motivo de la Jornada Electoral del 06 de junio de 2021, Elección de Ayuntamientos, de la cual se formuló la presente acta que firman la Consejera Presidenta y el Secretario Ejecutivo del Instituto Electoral de Coahuila. Damos Fe.

Gabriela María De León Farías

Consejera Presidenta

Francisco Javier Torres Rodríguez

Secretario Ejecutivo

Instituto Electoral de Coahulla